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业化中市场前景、存在的问题等。

刘能文主任介绍了我国木材供需情况，我国每年

木材消费量约 5亿立方米，其中 45%-50%靠进口。
2013年我国木材进口量 7916 万立方米，同比增长
18%，创我国木材进口的最高纪录。其中原木进口量
4515万立方米，同比增长 19%；锯材进口量是 2394
万立方米，同比增长 16%。目前我国进口木材中针叶
材比重逐年增加，已占 70%，阔叶材比重逐年下降，
锯材进口逐年增加，原木进口减少。同时，我国第八

次森林资源调查结果显示，我国森林面积为 2.08亿公
顷，森林覆盖率 21.63%，森林蓄积量 151.37亿立方
米，人工林面积 6933万公顷，人工林蓄积量是 24.83
亿立方米，同比第七次森林普查都有增长。这对推进

木结构在中国的发展奠定了很好的基础，通过北京人

大代表曹金珍教授的提案，木结构建筑得到政府的重

视，木结构的发展将迎来新的发展机遇。

北京地区木结构建筑及绿色木质建材
企业座谈会在京召开

3月 24日，为了进一步落实 2014

北京“两会”提案《扩大木结构应用 建

设美丽乡村》，由北京市住房和城乡建

设委员会、中国木材保护工业协会、

北京林业大学材料科学与工程学院共

同主办，北京盛华林木材保护科技有

限公司协办的“北京地区木结构建筑

及绿色木质建材企业座谈会”在京成

功召开。北京市住房和城乡建设科技

促进中心副主任徐晨辉，新农村室主

任朱隆、赵春色，产业化室主任郭宁

参加了会议。木材节约发展中心主任、

中国木材保护工业协会名誉会长刘能

文，中国木材保护工业协会会长喻迺

秋，北京林业大学材料科学与工程学

院曹金珍教授，高颖教授以及来自北

新建材、苏州皇家、神东木屋、营口

小雨、海德木屋、上海臻源、美好家

园、吉林森工、中加佳诺、山合水易、

北美木屋等 40多家木结构企业 60余
人参加了本次会议。会议由中国木材

保护工业协会秘书长党文杰主持。

徐晨辉副主任介绍了北京市住建

委召开本次会议的初衷，希望了解木

结构在新农村建设中的应用，重点听

取木结构在绿色农房、绿色建筑、产

会上，各企业代表从建安成本、

预算定额、标准规范、施工资质等方

面提出木结构在我国在新农村建设、

绿色建筑中应用及产业化发展的思

路。曹金珍教授从人居环境角度分析

了木结构是最绿色、环保的建筑，并

希望通过政府、协会、企业、专家学

者的共同努力推进木结构产业发展。

高颖教授介绍了日本木结构情况，日

本 45%住宅为木结构，85%独栋别墅
是木结构，22%公寓为木结构，8%公
共建筑为木结构。通常日本木结构建

筑的质保也分主体结构保修、防水、

防蚁等，日本三泽木业 2013年产值
314亿人民币，我国木结构企业还有
很长的路要走。

喻迺秋会长也介绍了中国木材保

护工业协会在推广木结构方面将要开

展主要工作，筹备成立木结构绿色产

业分会，重点推动木结构在绿色农房、

绿色建筑中应用及产业化；与《中华

建筑报》开展合作扩大行业宣传，重

点推广木结构建筑和绿色木质建材；

8月在绥芬河召开第二届中国木结构
绿色产业大会及木结构绿色产业分会

成立大会等。（党文杰）
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编者按：3月份，为了进一步加强防腐木材行业数据统计工作，分析行业现状及发展

趋势，中国木材保护工业协会结合采购经理人指数（PMI）数据调查工作，召开了第一次市

场分析电话会议。对全国防腐木材制造重点企业经理调查问卷显示，3月份随着各大园林、

地产项目的相继启动，防腐木材市场逐渐回暖，全国各地区防腐木材制造企业产品的生产

量增加；来自客户产品订单数量略有增长；但由于年前库存量多及年后原材料价格上涨，

企业原材料采购量下降；出口订货依然是防腐木材企业的软肋，仅少数企业有出口订单；

从生产经营人员存在不稳定因素，招工难也限制了企业发展。

中 国 木 材 保 护 工 业 协 会
— — 第 一 次 市 场 分 析 电 话 会 议 召 开

浙江海悦中标过芸溪绿道工程

浙江海悦景观工程有限公司于 2014
年 3月 17日接到厦门市华沧采购招标有限
公司的中标通知，通知内容如下：

受厦门海沧城建绿色产业有限公司的

委托，我司组织的“过芸溪郊野段绿道工

程防腐木栏杆采购与制作安装"公开招标
项目，根据评标委员会的评审结果及经采

购人确认，确定浙江海悦景观工程有限公

司为此次招标项目的中标供应商。

浙江海悦景观工程有限公司，专业从

事户外木结构工程设计、制造安装，是集

生产、销售和售后服务于一体的企业。“自

然好”是公司精心打造的木屋、景观和花

园系列及阻燃防腐木品牌。以推广自然环

保生活、延长木材使用寿命、提高自身效

率进而为客户提供高性价比环保自然好木

结构产品为己任，专业生产环保木屋厂家,
休闲度假木屋,生态木屋等产品。畅想海
悦，畅享生活！

生产量：2014年 3月份，反馈的问卷

有近五成的企业的主要产品生产量增加，

近四成的企业与上期基本持平，一成企业

反映产量减少。从这些数据可以看出，3

月份防腐木企业生产量稳中有增。

产品订货：本月来自客户的产品订货

数量较上月增加的有四成，与上期持平的

企业占同样占四成，有两成企业反映订货

减少。数据显示 3月份订货量仍在稳中有

增，市场需求也在增加。

出口订货：被调查的企业近七成没有

出口业务。有出口业务的企业近两成出口

订货量比上期增加。六成企业与上期基本

持平，两成企业反映出口订货减少。数据

显示出口订货量较小，出口市场需求较弱，

整体还处于弱势运行区间。

现有订货：目前存有但尚未交付客户

的产品订货数量有近三成企业反映没有，

同样有近三成企业反映与上月持平，近两

成企业增加，同时有近两成企业反映减少。

数据反映 2014年 3月市场需求比较稳定。

产成品库存：3月份有愈五成企业反映

主要产品的产成品库存数减少，近三成企

业反映增加，近两成企业减少。数据显示

企业产成品库存比上期明显降低，市场供

小于求。

采购量：主要原材料采购量较上期四

成企业减少，比上期增加的企业愈三成，

三成企业与上期基本持平。表明 2014年 3

月份原材料采购量较上月少量减少，但采

购活动依然较为活跃。

厦门绿家园木结构工程有限公司别墅酒店项目蓝山公馆，按五星级别墅式西班牙风格

建筑设计，整个公馆由 9栋木屋组成，山道、林海、花园、瀑布等等，兑现心情与健康的
美丽。（绿家园公司供稿）

进口：参加问卷的企业有二成没有主

要原材料进口业务，有进口业务的企业比

上期增加的占调查企业的三成，与上期基

本持平的企业占两成，愈三成企业减少。

数据显示 2014年 3月份企业进口原材料数

量基本保持持平态势。

购进价格：愈四成企业反映主要原材

料购进价格较上期变化不大，近四成的企

业反映原材料购进价格上涨，二成企业反

映原材料购进价格下降。数据显示原材料

购进价格仍然在稳步上升。

主要原材料库存：近二成反映与上期

基本持平，愈三成企业反映增加，愈五成

企业反映减少。数据表明本期主要原材料

库存量与上期呈减少态势。

生产经营人员：近七成企业反映生产

经营人员较上期基本持平，两成的企业生

产经营人员较上期增加，近一成企业反映

用工减少。数据显示企业用工人员较上期

基本持平，企业招工活动减少。

供应商配送时间：主要供应商交货时

间与一个月前比较，八成多的企业反映差

别不大，基本上没有加快也没有放慢，配

送时间稳定，二成企业反映供货商交货时

间加快，没有企业反映交货时间放慢。数

据表明交货时间与上期大部分基本相当，

少数部分有加快供货速度趋势。（余小溪）

绿家园-蓝山公馆项目
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中国木材保护工业协会将成立木结构绿色产业分会

近些年，我国木结构从休闲农业、旅

游地产的木制景观、木屋，到木制别墅、

多层木结构住宅、大型公共建筑发展非常

迅速。2013年，国务院办公厅《绿色建筑

行动方案》和住建部《“十二五”绿色建筑

和绿色生态城发展规划》的发布，提出了

到“十二五”期末，建设 100个绿色生态

城区，新建绿色建筑 10亿平方米，全面实

施绿色建筑行动。12月，住房城乡建设部、

工业和信息化部联合印发了《关于开展绿

色农房建设的通知》，推广绿色农房建设的

方法和技术，逐步建立并完善促进绿色农

房建设的政策措施，建成一批绿色农房试

点示范。木结构具有抗震、节能、低碳、

环保等特性，“绿色战略”也必将成为木结

构产业快速发展的核心驱动力。

中国木材保护工业协会一直致力于木

材的绿色、可持续利用，倡导木材高效率、

高附加值产品推广和应用，木结构建筑和

绿色木质建材将成为木材工业未来发展的

方向。2013年，由中国木材保护工业协会

在山西大同成功召开了首届中国木结构绿

色产业大会，得到了住房和城乡建设部和

工业和信息化部的大力支持。同时，会议

组织参观了“2013国际太阳能十项全能竞

赛”漳平木村、福建立方圆、苏州皇家、

大连阔特森等公司“零”能耗木屋项目，

并组织了“木屋节能•绿色•中国行”活动，

对推进木结构建筑的绿色可持续发展起到

了非常重要的推动作用。

为了更好推动木结构产业绿色可持续

发展，推进木结构在景观建筑、住宅建筑、

公共建筑的应用，加快木结构产业预制化、

工业化、规模化发展进程，中国木材保护

工业协会将筹备成立木结构绿色产业分

会，并将于 8月初在黑龙江绥芬河市召开

第二届中国木结构绿色产业大会期间召开

分会成立大会，诚邀木结构有识之士加入，

共谋发展。（余小溪）

为了更好促进木结构建筑与

绿色木质建材的应用，加速推进

木结构预制化、标准化、工业化

发展，鼓励木结构产业节能、环

保技术开发与使用，中国木材保

护工业协会将定于 2014年 8月初

在黑龙江绥芬河市召开“第二届

中国木结构绿色产业大会暨中国

绥芬河木结构产业区域战略发展

高峰论坛”，会议同期将召开中国

木材保护工业协会木结构绿色产

业分会成立大会，组织木结构建

筑及绿色木质建材企业围绕城镇

化、新农村农房建设、绿色建筑、

产业化与木结构需求等加强交

流，促进木结构产业的绿色发展。

过去 10年，经绥芬河口岸累

计进口原木 5530万立方米，锯材

332万立方米，成为我国最大的俄

罗斯木材进口集散地，也是我国

北方陆路最大的进口木材集散

地。近些年，绥芬河市采取“大

招商、招大商、引进战略投资者”

的招商引资战略，先后引入大亚人造板、中

林集团、曲美家具等一大批国内外知名企业

和生产项目，直致力于打造木材深加工产

业。绥芬河政府也非常重视木结构产业，此

次第二届中国木结构绿色产业大会在绥芬

河召开将对绥芬河招商引资具有重要的意

义，也将促进木结构更好的发展。（余小溪）

练习场、餐饮区、木屋生活体验区、陈设

艺术中心、婚纱摄影区、休闲娱乐区、表

演区。“工业也可以做旅游，也可以用旅游

的理念来抓新型工业化。”现场推进会上不

少人都觉得，“工业旅游”值得好好研究而

“巨石”、“港龙”等企业作为工业旅游的

先驱，已开始将工业流程、工业产品等作

为旅游资源推荐给游客和市民，显然已在

逐步探索了。

今年以来，在“一业驱动四化”理念

推动下，开发区以全市工业经济主战场的

定位，开展以旅游驱动新型工业化、新型

城镇化为主的发展策略。

今年，全区将利用玻纤、汽车等产业

加快引进、发展旅游装备制造业，实现工

业经济华丽转身，全年初步安排投资项目

63项，其中市级重点项目 20项，计划完

成工业投资 28亿元。在新型城镇化建设

中，开发区将重点建设环城西路职工公寓，

通过建设高品位、多功能的公共公寓，进

一步提升区内配套功能，优化、改善企业

职工生活居住环境，打造品质新城区。

习惯了钢筋水泥的楼房，体验一下做

工精美的木结构房屋肯定别有一番风味。

位于桐乡经济开发区的浙江港龙木结构科

技有限公司正在建造自己的“世界木屋博

览园”。巴厘岛风格、毛里求斯风格、北欧

风格、美国西部风格，特色木屋一字展开，

置身其中仿佛经历了一场环游世界的木屋

之旅。

有些木屋前设置了草坪，还有一个小

型高尔夫球场，精美的木屋不仅吸引了现

场推进会成员，还引来众多书画家采风。

据该公司负责人介绍，公司旅游休闲木屋

生产展示基地占地 72亩，其中观光旅游区

--世界木屋博览园约为 30亩。先后两期投

入 8000万元，计划到 2015年下半年，该

基地将全部完工。

世界木屋博览园项目围绕木结构文

化、体验、度假、旅游、观光、休闲、娱

乐、运动、餐饮、购物为一体进行总体规

划和设计。园内建筑均为木结构，涵盖了

多种建筑风格。建成后，功能区将分为木

结构博物馆、儿童木屋乐园、模拟高尔夫
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“木屋产业”引发“工业旅游”新思考

中国古村落丛书之《木屋村》出版

日前，《木屋村》一书由中国文史出版

社出版。该书为《中国古村落丛书》系列之

一，以图文并茂、全彩的样式，立体记录了

东北民族生存形态的代表处所“木屋村”，

并通过抢救和保护这一村落，很好地保留了

人类的生存记忆。

木屋村旧名孤顶子村，坐落在吉林省抚

松县漫江镇，全村共有 40余户人家，村落
建筑以木为主体，形成了东北民族独特的生

存环境。全书分八个章节，从历史渊源、建

筑特色、民俗风情等角度把读者引进这片木

屋中，由建筑结构、造型式样、室内和庭院

陈设、烟囱和窗炕的搭建，到木屋主人的来

历和命运，全方位地展示了东北民族的生存

形态和历史遗存。

作者采用民间文学、民俗学、民间文艺

学、文化人类学、美术宗教和自然科学的观

察与分析方法，以“垂直的文化保护”方式，

阐述了民间文艺工作者由内而外、从上到

下、全方位的“活态”保护理念，为古村落

的抢救与保护提供了有益的借鉴。
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易泽思木蜡油重磅出击北京木屋展会
3月 28日，EGESE易泽思木蜡油联手

多家企业重磅出击 2014年第四届北京国

际木结构及装饰配套设施展览会。

易泽思本次展会共设有室内 1 号馆

T-1和室外 T-5 两个展位，吸引了参观人

潮高峰。易泽思热情周到的接待了每一位

客户，并与客户在有限的时间里进行了专

业的沟通，就客户提出的开裂、防水、耐

候时间等问题进行了详细的解答，经过易

泽思的热心讲解，客户对易泽思木蜡油防

水、防污、防霉、防紫外线照射、保护期

长达 3-5年的高耐候性能给予了高度的肯

定，并表达了高度的合作意向。

木秀于林 易泽思安，EGESE易泽思木

蜡油于 2008年成功上市销售，是国内较

早的木蜡油产品，产品性能稳定，安全环

保，绿色无污染，应用于木结构具有：环

保性能好、涂刷翻新简单、不起皮脱落、

泛白、防紫外线照射、耐候性能好等优点。

并且产品通过国家化学材料中心检测、

SGS检测、欧盟检测，易泽思木蜡油无论

环保性能和技术指标都已达国际领先水

平。易泽思拥有专业的研发团队、专业的

涂装施工团队，为您提供高质量的木蜡油

产品和专业的产品使用方案。（来源网络）

十二年奏响三部曲

说到里程碑，不得不说品牌奠基，2002

年我们派出两名工程师专门赴德学习，与德

国拥有 180年经验的品牌共同研制了伯丁克

水性漆，这算是第一个里程碑；然后我们采

取了“技术为先，营销为后”的模式，经过

两年的培养与探索，实现了每年 100%的增长，

这是我们的第二个里程碑；直到 2008年，完

成了全国布局，由产品思路转向了品牌营销，

先后与央视网签了三年的黄金合作伙伴，争

取到了慧聪网的独家总冠名，此外还有一些

杂志媒体的广告投入以及展位投入，这是第

三个里程碑——营销推广。总的来说，技术

研发、市场布局、品牌提升，共同谱写了伯

克水性漆这十二年的三部曲。

传播环保生活理念

伯丁克公司的品牌理念：不求市场份额

最大，但求品质服务最优。我们一直秉承中

小型企业的宗旨，提供最优的产品，而并非

一味追求产品市场份额最大，作为伯丁克水

性漆本身，提出的口号是：我们不仅仅是一

种新的涂料，更是一种新的生活方式。所以

我们想要传播的是一种价值观，一种绿色环

保理念。现在的空气质量很差，我们希望能

够为更多人们的健康生活，做出贡献。

两大优势创造成就

伯丁克在水性漆方面，可以说是业界的

元老，它的优势主要体现在两方面：一是渠

道，伯丁克水性漆采取的是全国布局的战略，

抢占市场。二是技术积累，因为水性漆属于

技术为先，在这个过程中，有两项技术最重

要，一个是研发技术，比如在与跨国公司合

作的时候，虽然会学到先进的技术和新的产

品，但这并不能说明你会做得很好，而我们

通过与国内外知名品牌深度合作，在研发方

面有很大的优势！还有一个是应用技术，这

个需要经过很长时间的积累，因为在水性漆

的推广过程中要交很多学费，走很多弯路，

而很多企业没有学习曲线，经验不足，在推

广过程中遇到棘手问题不知如何应对。伯丁

克水性漆通过 12年的努力，有了今天的成

绩，肯定有不可替代性。

知名品牌的合作伙伴

我们是在探索中成长起来的，初期客户

群太少，所以当时制定了“油性漆养水性漆，

户外漆养户内漆”的战略方针，目前与我

们合作的有很多政府工程和企业，比如：

天津的海河沿岸花卉、厦门的五缘湾、北

京的山水放歌等都是我们户外合作项目。

说到户内项目，与良木道、美驰门窗、北

京曲美家具、美克美家、喜梦宝、华日家

具等都有合作。在未来，我们将重点和家

具领域的一些品牌合作。

企业的顺势发展，必然能助其稳步成

长。伯丁克水性漆提倡环保、绿色、健康

的生活理念，以技术为先，从实际出发，

制定了符合裕北涂料有限公司和伯丁克

水性漆完美结合的战略，这应该也是它成

功的秘诀！（来源裕北涂料网站）

“伯丁克”水性漆三部曲的十二年
从环保、低碳、绿色等方面吸引着被越

来越多的目光，从一个小企业，怎样发展成

今天这样的水性漆元老？又是什么样的技术

让很多知名品牌毅然决然地选择了伯丁克水

性漆？

Woodplus将推出新型防火木器涂料
第十届国际绿色建筑与建筑节能大会暨

新技术与产品博览会于 3月 28日～30日，在
北京国际会议中心隆重召开。协会会员单位

Woodplus户外木器涂料公司跟随加拿大安大
略省代表团集体亮相，加拿大代表团一行在北

京绿色建筑大会展出后将前往上海、厦门、杭

州等地继续参展及交流访问。

中国木材保护工业协会秘书长党文杰与

Woodplus户外木器涂料公司曹建德先生、北
京代理邵晓华先生就Woodplus公司户外木漆
涂料的性能及市场应用进行了交流，并与来参

观的地产开发商、木结构建造商、涂料代理商

一同交流户外木器涂料的应用和市场前景。根

据山合水易调查显示，我国正进入一个“全民

度假时代”，未来的木结构市场在旅游地产中

的应用将具有广阔的发展前景，户外木器涂料

市场前景非常广阔。

在谈及 1月素有“月光城”之称的云南香
格里拉县独克宗古城遭遇火灾，三分之二古城

被烧毁的情况，曹建德先生介绍说“目前公司

正在研发的新型防火木漆将于近期上市销售，

这将对古建木结构起到很好的保护。”（木森）
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